

HEMEROTECA

ISSN-0185-0601

comercio exterior

BANCO NACIONAL DE COMERCIO EXTERIOR, S.A.

VOL. 31, NUM. 1

MEXICO, ENERO DE 1981

Política
y práctica
financieras en
América Latina:
cuatro estudios
y dos documentos

BIBLIOTECA DE LA CORTE SUPREMA	
Nº. DE ORDEN	69115
UBICACION	2-17

**comercio
exterior**

Vol. 31, núm. 1, enero de 1981



- 3 **El monetarismo en Argentina y Chile (primera parte)**
Aldo Ferrer
- Durante el decenio pasado se impusieron en esos dos países políticas económicas de filiación monetarista. Los objetivos explícitos de ese conjunto de medidas son lograr la estabilización de los precios y una reasignación de los recursos económicos, en el contexto del mercado mundial, acorde con las ventajas comparativas propias de cada uno. El autor pone de relieve los aspectos novedosos de estas políticas ortodoxas anti-inflacionarias en Argentina y Chile ("su prolongada duración, el contexto institucional en el cual se insertan y la naturaleza de las condiciones que les dieron origen") y centra su trabajo en la comparación de las concepciones vigentes a mediados de 1980 en esas dos naciones. De esta manera, toma en cuenta los importantes cambios ocurridos y señala las distintas fases por las que ha pasado su ejecución en cada caso.
- 14 **Sección nacional**
- Aspectos del presupuesto de 1981, p. 14 ■ Salarios mínimos 1981, p. 19 ■ Recuento nacional, p. 22 ■
- 27 **La banca privada en México. Formación de capital y efectos de la inflación-devaluación**
Edgar Ortiz
- La tesis principal de este trabajo es que la capacidad de absorber capital de la economía mexicana depende, en medida importante, de la eficiencia del sector financiero para captar excedentes monetarios y transformarlos en inversiones reales. A fin de medir los efectos de la inflación-devaluación en dicha capacidad de la banca, el autor analiza empíricamente los patrones recientes del desarrollo de México y los acervos y flujos de los principales activos y pasivos de la banca privada en general y, en particular, de 14 instituciones de banca múltiple. Entre sus conclusiones, destaca la necesidad de que el Gobierno y los intermediarios financieros cooperen para combatir la inflación y hacer más eficiente el sector financiero, fortaleciendo los mercados de dinero y capital, realizando nuevas operaciones y fomentando el crecimiento de las zonas menos desarrolladas del país.
- 39 **Sección latinoamericana**
- El Salvador/ Al rojo vivo, p. 39 ■ Recuento latinoamericano, p. 46 ■ Orden y libertad de acción en el sistema bancario: la experiencia argentina/ *Juan M. Brcich*, p. 49 ■
- 51 **Una investigación sobre los determinantes del ahorro en Centroamérica**
Luis René Cáceres
Héctor R. González U.
- De 1965 a 1977 se amplió considerablemente la brecha entre los montos de inversión y el ahorro interno en los cinco países de la región. Con base en el modelo Houthakker y Taylor, los autores analizan la relación entre esas dos variables macroeconómicas en América Central y, tras hacer un repaso de las principales explicaciones sobre el comportamiento del ahorro, formulan varias recomendaciones tendientes a aumentar la canalización de recursos internos hacia actividades prioritarias del desarrollo. Así, aluden a la inflación y a la necesidad de disminuirla, a la liquidez y a su expansión racional, así como al perfeccionamiento imprescindible del sistema financiero.

**Algunos elementos
de la teoría y la
práctica monetaristas
en América Latina**

Salomón Kalmanovitz

La política económica monetarista se ha impuesto en la mayor parte del mundo capitalista, como una de las consecuencias del fracaso del keynesianismo en cumplir sus promesas de evitar las crisis económicas. Al examinar las características de la implantación del monetarismo en América Latina, y en especial en los países del Cono Sur, el autor concluye que esta teoría "abre ciertas posibilidades para restaurar las condiciones de largo plazo de la acumulación", aunque ello se logra sobre la base de eliminar la democracia y reprimir las manifestaciones populares de todo género.

**Informe mensual de la
integración latinoamericana**

ALALC/ Se mantienen las preferencias comerciales, p. 72 ■ Programa de tareas para 1981, p. 72 ■ Nuevo Secretario Ejecutivo Adjunto, p. 73 ■ IX Reunión de la Comisión Asesora de Transporte, p. 73 ■ Grupo Andino/ Los problemas políticos y económicos se acumulan, p. 74 ■ OLADE/ Nuevos progresos en la cooperación energética, p. 75 ■

**Documentos:
Lineamientos de la
política económica para 1981**
SHCP
SPP

Se reproducen fragmentos medulares de la exposición de motivos de la iniciativa de Ley de ingresos de la Federación para el Ejercicio de 1981 presentada por el Secretario de Hacienda y Crédito Público, y de la intervención del Secretario de Programación y Presupuesto en la Cámara de Diputados, al elevar el Presupuesto de Egresos de la Federación para 1981.

Bibliografía

Ruy Pérez Tamayo/ *Serendipia. Ensayos sobre ciencia, medicina y otros sueños* y Jean Hamburger/ *Demain, Les Autres* (Joseph Hodara), p. 92 ■ Arturo Warman/ *Ensayos sobre el campesinado en México* (Rubén Mújica Vélez), p. 93 ■ Jorge Alonso (ed.)/ *Lucha urbana y acumulación de capital* (José A. Alonso), p. 95 ■ Obras recibidas, p. 99 ■

Mercados y productos

Intercambio comercial México-Nueva Zelanda

Sumario estadístico

Comercio exterior de México (resumen) ■ México: principales artículos exportados FOB por sector de origen ■ México: principales artículos importados CIF por grupos económicos ■ Comercio exterior de México por bloques económicos y áreas geográficas ■ Principales indicadores económicos de México ■

Siglas y abreviaturas

Se indica el significado de las siglas y abreviaturas más utilizadas en la revista.

**Instrucciones para los
colaboradores**

Se indican las normas que deben respetar quienes sometan trabajos a la consideración de *Comercio Exterior*.